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Boletín No. 2993 

La Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia aprobó su opinión respecto al PEF 2023 

En reunión semipresencial, la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, presidida por la 

diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI), avaló por unanimidad su opinión acerca del proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, con respecto a las erogaciones incluidas en 

el Anexo Transversal 18, “Recursos para la Atención de Niñas, Niños y Adolescentes”. 

La diputada Herrera Anzaldo explicó que para la construcción de esta opinión se abrió un espacio 

de diálogo denominado “Ruta PEF 2023, para construir un presupuesto para la niñez y la 

adolescencia”, el cual consistió en una serie de capacitaciones para diputadas, diputados y equipos 

técnicos sobre el anexo trasversal 18.  

Indicó que también se realizaron foros y conferencias en donde se escuchó a organizaciones 

internacionales y de la sociedad civil enfocadas a la protección de los derechos de niñas, niños y 

adolescentes, así como a diversas autoridades como de Hacienda, del Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi), y del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 

Social (Coneval).  
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En el Anexo 18, explicó, se prevé un incremento de 67 mil 718 millones de pesos en comparación 

con el de 2022, un aumento nominal del 8 por ciento, pero en términos reales respecto a la 

inflación, es un incremento de tan solo 3.1 por ciento.  

Mencionó que en la opinión se reflejan todas las propuestas hechas a diversos programas que 

requieren atención como son los referentes a las estancias infantiles; el programa de abasto de 

leche; recursos para el Sistema Nacional de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, a fin de 

implementar la estrategia nacional de primera infancia; programas enfocados a la política laboral 

para prevenir el trabajo infantil, y el impulso de la educación. 

Señaló que una de las solicitudes que se tiene es que, mediante un artículo transitorio, se incluya 

en el Programa “La Escuela es Nuestra” las reglas de operación para la alimentación y el horario 

extendido, así como establecer un monto de recursos para garantizar el apoyo a las y los docentes, 

y la capacitación de los Comités Escolares.  

También, se propone crear un subanexo trasversal de primera infancia, que permita visibilizar a 

este grupo etario y procurar que los recursos asignados estén vinculados a las metas de la 

estrategia nacional para este grupo.    

Intervención de las diputadas 

La diputada Margarita Ester Zavala Gómez del Campo (PAN) manifestó que vale la pena insistir en 

el tema de la vacunación, ya que en el caso de niñas y niños solo 3 de cada 10 tienen el esquema 

completo. “Tenemos un enorme retraso en vacunas para los niños y niñas; asimismo, es necesario 

atender e insistir en el tema de las estancias infantiles”.  

La diputada María Del Rocío Banquells Núñez (MC) resaltó que las vacunas son muy necesarias 

para los niños, no nada más la del COVID-19, porque hay un rezago importante de las mismas en 

la primera etapa de la infancia. “Rogaría que todas y todos estuviéramos muy al pendiente de 

poder sacar ese presupuesto, para que toda la población infantil tuviera las vacunas necesarias”.   

La diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN) señaló que otra de sus propuestas es 

apoyar a los DIF estatales y municipales, para que desde esa instancia se pueda fortalecer a las 

familias y, sobre todo, para lograr el desarrollo integral de las niñas, niños y jóvenes del país. 

“Seguir insistiendo y que exista la sensibilidad para no descuidar lo que tenemos y logremos para 

su desarrollo integral”.  
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La diputada Dulce María Corina Villegas Guarneros (Morena) comentó que ha habido un trabajo 

arduo en la Comisión. “Los ajustes que se han hecho se propusieron para poder enfocarnos en 

algunos de los programas que presentan mayor decremento en el proyecto de presupuesto de 

este año”.    

 


